

*Pour ceux qui en doutaient encore, le gouvernement Barnier est bel et bien un gouvernement réactionnaire qui ne cesse de faire des appels du pied et de la surenchère avec l'extrême droite. Même pas un an après l'ignoble loi immigration de Darmanin, votée main dans la main avec le Rassemblement national, Retaillaud en prépare déjà une nouvelle pour 2025.*

## Contrôler, enfermer, expulser

Retaillaud veut mettre dans sa loi tout ce qui a été censuré par le conseil constitutionnel l'année dernière. Il a déjà annoncé vouloir : punir le séjour irrégulier par des peines de prisons, étendre de 3 à 7 mois la durée de rétention avant expulsion et même aller jusqu'à trouver des pays où renvoyer les migrants, comme le Royaume-Uni voulait le faire avec le Rwanda, et l'Italie avec l'Albanie.

Retailleau veut aussi s'attaquer à l'aide médicale d'État (l'AME), destinée aux personnes touchant moins de 10 000 euros par an (donc à une minorité de migrants, puisque presque tous travaillent). Aide essentielle, donnant accès à des soins de base. Barnier et Retailleau, n'en ont rien à faire de la santé publique, ce qui leur importe c'est de déverser leur poison raciste.

De son côté l'extrême droite n'a eu de cesse de manipuler des faits divers, pour expliquer à tous vas que l'immigration crée l'insécurité, et faire toute une campagne pour l'expulsion systématique de tout étranger. Le ministre délégué de la « Sécurité du quotidien », Nicolas Daragon a clairement expliqué qu'"expulser les étranger qui menacent l'ordre public ne va pas trop loin" et a dit vouloir aller plus loin que les propositions de loi du RN. Le gouvernement et l'extrême droite n'ont clairement aucune différence.

## S'attaquer aux plus précaires pour s'attaquer à tous

Si le gouvernement s'attaque encore une fois aux migrants, c'est bien pour s'attaquer à nous tous, les jeunes et les travailleurs. Le gouvernement veut tailler en pièce le budget de la sécu, ils veulent faire 60 milliards d'économies en prenant dans les services publics, 180 plans de licenciements sont prévus ou en cours, avec des milliers de suppressions d'emplois. Ils veulent faire des migrants, et des étrangers en général, des boucs émissaires, alors que ce sont Macron, Barnier et les patrons qu'il faudrait virer.

## Pas de fausses solutions, organisons-nous !

Pendant que le gouvernement avance sa politique réactionnaire, la gauche institutionnelle, LFI en tête, ne cesse d'annoncer des soit-disantes "victoires" à l'Assemblée dans les lois de finances de l'Etat et de la sécurité sociale. Mais ne nous berçons pas d'illusions, Barnier est depuis le début prêt à user du 49-3 pour faire passer son budget. Nous n'obtiendrons pas de réelles victoires sans prendre la rue, s'organiser en assemblée générale, bloquer nos lycées et facs, faire grève. Ce n'est ni à l'Assemblée, ni à Matignon, dans des institutions au services des plus riches que nous vaincrons. Contre la nouvelle loi raciste du gouvernement, les collectifs de sans-papiers appellent à une journée de mobilisation le 18 décembre, lors de la journée internationale des migrant.e.s, nous devons être nombreux. Plus largement, il faut s'organiser pour en finir avec la politique raciste et réactionnaire du gouvernement, pour en finir avec cette société.

## RÉUNION-DÉBAT

APRÈS LES ÉLECTIONS AMÉRICAINES, QUELLES PERSPECTIVES POUR LES TRAVAILLEURS ?

SAMEDI 09/11 - 18H (MP POUR LE LIEU)